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Procès-verbal 
de la rencontre du conseil d’établissement de l’école de Marie-Soleil-Tougas 

tenue le mardi 14 novembre 2023 à 19 h  
 

 

Tous les documents reliés à cette rencontre et nommés dans ce procès-verbal 
sont accessibles à tous sur demande ou au secrétariat de l’école. 

 

Présences  
Membre / Fonction Présence Absence 

Parent / Présidente Mme. Marie-Claude Chaumont  
Parent / Vice-Présidente Mme. Mélodie Benoît   
Parent / Représentante au comité de parents Mme. Katerine Leduc  
Parent Mme. Sophie Rollin  
Parent Mme. Fatima Darid  
Parent Mme. Geneviève Gauthier  
Parent / Substitut Mme Julie Dauphinais Mme. Caroline Perreault 
Représentante enseignante Mme. Marie-Ève Lesage  
Représentante enseignante Mme. Isabelle Bonami  
Représentant enseignant M. Mathieu Le Gal  
Représentante enseignante Mme. Julie Turcotte  
Représentante du soutien Mme. Mélanie Girard  
Représentante du soutien Mme. Martine Jolin  
Représentante du soutien  Mme. Linda Rouleau 
Représentante de la communauté  Mme. Anna Guarnieri 
Direction M. Alain Labonté  
Direction adjointe Mme. Sylvie Trudel  

 
1. Ouverture, présence et quorum 

La séance du conseil d’établissement débute à 19h02. 
 
 

2. Parole au public 
Aucune question. 
 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Présentation de l’ordre du jour de la rencontre. 
 
Il est proposé par Mme Darid d’adopter la proposition d’ordre du jour.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ       CÉ.MST.23-24/16
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4. Adoption et suivi des procès-verbaux du 11 et 26 octobre 2023 

Il est proposé par Mme Dauphinais d’approuver le procès-verbal du 11 octobre tel que rédigé. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ  CÉ.MST.23-24/17 
 
Il est proposé par M. Le Gal d’approuver le procès-verbal du 26 octobre tel que rédigé. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/18 

 
5. Informations 

5.1 Journées de grève 
 M. Labonté donne les informations en regard des journées de grève annoncées pour le personnel enseignant 

et non enseignant. 
 

5.2 Rappel : Formation obligatoire pour les membres du conseil d’établissement. 
 M. Labonté rappelle l’obligation aux membres de visionner les capsules de formation sur le site du ministère. 

Selon les sujets abordés, certaines capsules et fiches seront indiquées dans l’ordre du jour des séances ou 
encore dans les courriels de convocation. Le cahier s’adressant aux membres des conseils d’établissement 
sera envoyé par courriel. 

 
5.3 Fonds spéciaux 

M. Labonté présente la mise à jour des Fonds spéciaux. À ce jour, nous avons reçu un montant de 1 844,15$ 
en ristourne pour les photos scolaires. 

 
5.4 Projet éducatif 2023-2028 

M. Labonté explique l’état d’avancement du projet éducatif de l’école. Une mention en regard du respect 
sera ajoutée dans la définition de notre valeur « bienveillance ». Il explique que la version finale devra être 
adoptée lors de la séance du mois de janvier. 

 
5.5 Services aux élèves 2023-2024 
 M. Labonté explique les mesures de soutien aux élèves mises en place depuis le début de l’année.   

 
 
6. Consultations 

6.1 Cadre d’organisation scolaire 2024-2027 
 À partir d’une vidéo explicative préparée par le Centre de services, M. Labonté présente le projet de Cadre 

d’organisation scolaire 2024-2027 et sollicite l’avis du Conseil à cet égard. Les membres présentent leurs 
réflexions et se prononcent sur la consultation. Une copie de la grille-réponse se trouve dans le cartable 
d’archives du conseil d’établissement. 
  

6.2 Calendrier scolaire 2024-2025 
M. Labonté présente la consultation en regard du calendrier scolaire 2024-2025. 
Les membres donnent leur avis sur les dates de la semaine de relâche ainsi que sur la quantité et le moment 
des journées pédagogiques fixes pour l’ensemble des écoles du CSSMI. 
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7.   Approbations 
 7.1 Changement au calendrier des sorties du SDG 

 À la suite d’une problématique en regard des assurances pour la sortie prévue par le service de garde à 
« O-Volt », il est proposé de changer l’endroit de cette sortie par Méga-Maze. 

 
Il est proposé par Mme Girard d’approuver la modification au calendrier des sorties du service de garde pour 
l’année 2023-2024. 

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/19 
 

  
7.2 Planification des contenus en éducation à la sexualité 

Mme Trudel présente la planification des contenus en éducation à la sexualité pour chacun des niveaux. 
  
Il est proposé par Mme Girard d’approuver la planification des contenus en éducation à la sexualité pour 
l’année scolaire 2023-2024. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/20 

 
7.3 Planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) 

Mme Trudel présente la planification des COSP pour les élèves du 3e cycle. 
 
Il est proposé par Mme Rollin d’approuver la planification des COSP pour l’année scolaire 2023-2024. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/21 

 
7.4 Mesure 15024 : Aide aux parents 

M. Labonté informe les membres des différentes options offertes par le site web « aidersonenfant.com » 
cette année, dont les conférences et les ateliers aux parents, en ligne, sur plusieurs sujets : la vie de famille, 
la motivation, la santé mentale et/ou physique, etc.  
 
Il est proposé par Mme Gauthier que l’école s’abonne à la plateforme « aidersonenfant.com » pour l’année 
scolaire 2023-2024 et qu’il en fasse la promotion auprès des parents. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/22 
 

  
8.   Adoption 
 8.1 Campagnes de financement 2023-2024 

 Les membres discutent des campagnes de financement vécues les dernières années.  
 
 Il est proposé par Mme Darid de poursuivre avec l’Orthographe-o-thon ainsi que « Colle à moi » comme 

campagnes de financement pour l’année scolaire 2023-2024. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/23 
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9. Parole à 
9.1 L’équipe école  

 À ce jour, l’opération Halloween (tirelires) pour Opération Enfant-Soleil a rapporté 1 267$. Mme Girard 
indique que d’autres sous sont à comptabiliser. 

 Les enseignants expliquent les différentes activités vécues pour l’Halloween. Celles-ci furent très 
appréciées des élèves. 

  
9.2 La direction 

 M. Labonté souligne que les parents sont de plus en plus collaborateurs au débarcadère. Le travail de 
tous et les améliorations proposées par le CÉ portent fruit. 

 Avec l’arrivée de nouveaux employés au service de garde, nous répondons actuellement au ratio global 
de 1 intervenant pour 20 élèves pour la période du diner. 

 M. Labonté questionne les membres sur la nouvelle version du Petit Soleil. La disposition graphique est 
appréciée et suscite l’intérêt. 
 

9.3 La présidente 
 À la suite de questions de Mme Chaumont, Mme Jolin indique que la nouvelle tarification au service de 

garde n’a pas suscité de réactions négatives. Elle donne également les informations en regard de la 
formation offerte aux nouveaux employés. 

 Mme Chaumont souhaite le mieux à tous les employés de l’école en cette période de négociations pour 
le renouvellement des conventions collectives. 

 
9.4 La représentante au comité de parents  

 Mme Leduc assistera à sa première rencontre le 16 novembre. 
 

9.5 La représentante de la communauté 
 Absence de Mme Guarneri. 

 
 
10. Varia 

Aucun varia. 
 
 

11. Clôture de la séance 
Mme Jolin propose que la séance soit levée, il est 20h58. 
 

              APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ CÉ.MST.23-24/24 
 
 
 
__________________________________ __________________________________ 
Mme Marie-Claude Chaumont, présidente              M. Alain Labonté, directeur 


